

Eichenzell

Gewerbsteuerbescheid digital verschickt

[22.10.2024] Als erste hessische Kommune hat die Gemeinde Eichenzell jetzt im Rahmen eines Pilotprojekts einen digitalen Gewerbsteuerbescheid verschickt. Dieses Verfahren soll Verwaltungsprozesse vereinfachen, Ressourcen sparen und die Effizienz für Unternehmen und Steuerberater steigern.

Die [Gemeinde Eichenzell](#) hat jetzt als erste hessische Kommune im Pilotprojekt „Digitaler Gewerbsteuerbescheid“ einen solchen Bescheid elektronisch an einen Steuerberater versendet. Wie das [Hessische Ministerium der Finanzen](#) mitteilt, ist es das Ziel des Projekts, die Gewerbsteuerabwicklung durch einen digitalen Prozess zu vereinfachen und gleichzeitig Kosten sowie Ressourcen zu sparen. Das Ministerium hat gemeinsam mit anderen Akteuren das digitale Verfahren entwickelt und so auf eine langjährige Forderung der Wirtschaftsverbände reagiert.

Hessens Finanzminister Professor Alexander Lorz erläutert zum digitalen Gewerbsteuerbescheid: „Ein Gewinn ist er für alle Beteiligten, denn durch die Möglichkeit zur nahtlosen Verarbeitung gewinnen Unternehmen, Steuerberater und Kommunen mehr Zeit für andere Aufgaben.“ Zudem würden Porto- und Papierkosten eingespart.

Auch Eichenzells Bürgermeister Johannes Rothmund betonte die Bedeutung des Projekts für seine Gemeinde: „Dieser innovative Schritt ist Teil der umfassenden Digitalisierungsstrategie der Kommune, die darauf abzielt, Verwaltungsprozesse zu modernisieren und den Service für die Wirtschaft zu verbessern.“ Die schnellere und umweltschonende Zustellung der Steuerunterlagen trage zur Steigerung der Effizienz und der Zufriedenheit der Unternehmen bei.

Weitere Stimmen aus der Wirtschaft, wie etwa Raphael Witzel von der Firma Stuck, Putz Witzel, und Peter Mihm von der Kanzlei Gärtner Flügel & Partner, lobten die Vorteile der digitalen Lösung. Neben der Transparenz und der einfacheren Verwaltung von Steuerbescheiden ermögliche das neue Verfahren eine schnellere und reibungslose Kommunikation zwischen Unternehmen, Steuerberatern und Kommunen.

Das Pilotprojekt wurde bereits im vergangenen Jahr beim [eGovernment-Wettbewerb](#) ausgezeichnet.

(th)

Stichwörter: Fachverfahren, Eichenzell, Gewerbsteuerbescheid, Hessisches Ministerium der Finanzen